

MAILLARD Emile Jules Henri

Né le 30.01.1898 à Valenciennes (Nord), fils d'Henri Joseph MAILLIARD et de Marie Adèle LUSSIEZ.

Prisonnier civil 14-18

Emile est pris par les Allemands qui manquent de main-d'œuvre. Il est fait « Prisonnier Civil » avant le 20.11.1915.

Les Z.A.B. (zivilarbeiterbataillons¹) furent par suite du refus obstiné des travailleurs convoqués. Pour les Allemands il s'agit de Travailleurs Civils enrôlés dans des bataillons organisés militairement. Les intéressés se disent « Prisonniers ».

Les Prisonniers civils sont utilisés dans les travaux de force, la manutention, l'exploitation des carrières, des mines des forêts. Ce travail profite soit à l'effort de guerre de l'ennemi sur le front, soit au pillage des zones envahies.

Son père est décédé en 1899. Sa mère est remariée, elle s'appelle désormais Mme Jean-Baptiste BACHE. Son fils Emile entretient avec elle une correspondance régulière. Sa correspondance, nous donne beaucoup de renseignements sur sa vie de prisonnier. C'est un témoignage rare sur ces hommes obligés de travailler pour l'envahisseur.

La totalité de cette correspondance fait l'objet d'un article sur le site Internet de l'A.G.F.H. à l'adresse suivante : http://agfh59.free.fr/memorial_14_18/agfh_histoire_prisonnier%20civil_maillard%20emile.pdf

De novembre 1915 à sa mort, par accident du travail le 18.06.1917 à Grandpré (Ardennes), il travaille dans le Pas-de-Calais, les Ardennes et probablement dans la région de Valenciennes.



Emile MAILLARD vers le 20.11.1915

Claire MEURISSE (AGFH n° 1828)

Texte Daniel BEYS (AGFH n° 1051)

-----00000-----

¹ Bataillon de travailleurs civils.